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表紙について 

布池カトリック教会は１９６２年に建設されたカトリック名古屋教区（愛

知、岐阜、石川、富山、福井）の中心となるゴシック様式の教会で、大聖堂の

両脇に立つ５０ｍの高さの２本の尖塔は、周囲からも大変よく目立つ立派な建

物である。 

以前、２４期の大上さんが撮った建物正面の写真が本誌の表紙を飾ったこと

もあり、小生も散歩の途中でよく見かけるのだが、大聖堂に入ったことはなか

った。 

今回、表紙写真の依頼を受け、初めて中に入って撮ったのがこの写真である。 

７００もの席を有する重厚な大聖堂と、正面のステンドグラスを通して差し込

む美しくも厳かな光に、しばしその場に立ち止まり、心落ち着く時を持った。 

なお、この建物は１９９２年に名古屋市の都市景観重要建築物に、また 

２０１５年には文化庁より登録有形文化財に指定されている。 

撮影・文  ２３期 服部好伯 

 

 



3 

 

 

   ２９期 川添 孝 

鯱城学園卒業と同時に東鯱城会入会、鯱城会幹事（１年目：区会活

動委員、２年目：総務委員長）として忙しい日々の２年間を過ご

してきました。 

東鯱城会３年目の今年は、歴史と伝統を誇る東鯱城会会長を仰せ

つかり、また多忙をきわめそうです。 

 

その伝統ある東鯱城会では、近年危惧されることが起こっています。 

会員数が２９年度１２２名、３０年度９６名 と２ケタ会員の区になったことです。

入会者の減少が最大の原因です。 

最近６年間の在籍会員数の推移をみてみますと（３０年総会資料より）、 

 ２６期会員１３人、２７期会員４人、２８期会員５人、２９期会員１２人、３０期

会員５人、３１期会員３人 と３年周期で多い年があり、次年度は多くなる年にあた

り、現在２年生（３２期在校生）が２５人！来年の４月総会では多くの新入会員の名

前を紹介できれば と期待する次第です。 

 

新入会員を多く呼び込める活動、現会員の減少が少なくなるような魅力ある活動行事

の計画が大事であり、先輩諸氏のアドバイス、２９期、３０期、３１期生の全面的な

ご協力がかかせません。全員参加で、明るく楽しい東鯱城会を築きあげていきたい。

そして、少しでも地域社会に貢献していきたいと思っています。 

   

以前、医者からこんなことを言われたことがあります。 

「鯱城会の人は、元気な人が多く、医者にとってはお客様が少ない集団だ」 

東鯱城会の皆様、元気に活動に参加して、医者にきらわれる健康集団になろうではあ

りませんか！！ 

 

 

（作品展実行委員長は会長兼務） 

 

                                         

30年度 新役員 

行事委員長 

浜 一吉 

広報委員長 

丹羽 晃 

総務委員長 

先名 正男 

奉仕委員長  

奈良尾富代 

会 計 

浅野 康男 



４ 

 

 

 

 

    29年度会長 ２８期 村瀬 順一 
  

在任中の１年間を振り返ってみますと、大きな行事として 

 

① ５月２１日（日）に、「なごやかハウス出来町創立記念祭」

（おかげさまで２０年）が実施されました。 

「なごやかハウス出来町」でのボランティア活動は、１３期の高

木様と２３期の服部様のリーダーシップと、ボランティア活動に参加された東鯱

城会会員の皆様のおかげで感謝状を頂く事が出来ました。 

東鯱城会の努力 

 

② ９月２８日（木）～１０月１日（日）に、作品展を東鯱城会と中鯱城会が同時開

催をしました。（東鯱城会では初めての試み） 

中鯱城会と同時開催したことにより東鯱城会の「ふれあい作品展」の来場者数は、

去年と比較して約４割増加しました。 

東鯱城会のアイデア 

 

③ １２月１３日（水）に、鯱城会初めての試みとして「鯱城１６区フェスティバ

ル」（東スポーツセンター）が、実施されました。 

東鯱城会は幸いなことに、「鯱城１６区フェスティバル」で、優勝しました。こ

れは、参加された東鯱城会会員の皆様の力が結集された結果だと思います。「鯱

城１６フェスティバル」への参加率が、３９．２％で１６区会中１番高い割合で

した。 

東鯱城会バンザイ 

 

これから先の東鯱城会を考えると、会員数の減少傾向が続いていて、希望が持てない

状況が続くと思われます。会員数を増加させるために、何かをしなければなりません。

皆さんと何をやるか考え、何かをやりましょう。 

東鯱城会ガンバレ 

 

１年間役職を務める事が出来たのは、２８期生の方、２９期生・３０期生の方、先輩

諸氏の方の協力が得られたからです。ありがとうございました、そして感謝します。 

東鯱城会の全会員様に感謝 

 

前年度役員ご苦労様 
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28 期 川添 美左子 

29年度 総務委員長 28期 服部 節子 

 

総務の仕事は、会の運営の潤滑油的な役割で、何かあると途端 

にブーイングが出る損な役割でもある。そんな大役をちょっと太 

めの体型（失礼）がカバーし、饒舌な議長を上手くまとめ議事進 

行を図っていました。また会員から出される問題を、ニコニコ顔 

でウンウンと相槌を打ちながら自分の思う方向へ持っていく才能 

は天性のものか？ いつも感心していました。 

女性らしさの中にたくましいお母さんの姿を見た。   （広報取材） 

 

29 年度 広報委員長 28 期 立松 敏彦 

 

30 年度東鯱城会もいよいよ本格始動、一年が終わった時、深い 

絆で結ばれた東鯱城会であることを願っています。 

 

私事を申し上げれば、29 年度、広報委員を受けさせていただき、 

貴重な体験、勉強をさせていただきました。 

この任に就かなければ、気づくことも、新しい学びをすることも無く、無為な時間を

過ごしていただろうと回想しています。 

曲がりなりにも任をまっとう出来たのは、会員皆様の自発的な投稿、寄稿の依頼に

就いても快く引き受けていただけたからこそと思っています。 

先輩・同期・会員の皆々様にはこの一年、本当に有難うございました。 

 

         行事委員長    
社会奉仕委員長  

 

 一年間、事故無く「見学会」「社会奉仕活動」を終える事が出

来ました。 

会員皆様のご協力の賜物と心より感謝申し上げます。２８期は会

員数の少なさもあり各々が役員を兼任し、カバーしあいながら進

めて参りました。その中で先輩諸氏、２９期の皆様に 多大な助け

をいただきました事 厚く御礼申し上げます。 

 

高齢化と意識の多様化に向かう中、高齢者が活動出来る場として「東鯱城会」には 

地域の中で今後も長く存続していただき 

たいと切に 願っております。 

 

中日新聞社・プラネタリューウム見学 

 

今池交差点北エリアを担当 

 29 年度 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527582313/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly9yci5pbWcubmF2ZXIuanAvbWlnP3NyYz1odHRwJTNBJTJGJTJGMzBtaW4uanAlMkZpbWFnZV9wcm94eSUzRnVybCUzRGh0dHAlMjUzQSUyNTJGJTI1MkZpbWc1LmJsb2dzLnlhaG9vLmNvLmpwJTI1MkZ5YmklMjUyRjElMjUyRjI4JTI1MkY0MyUyNTJGY2VudHJhaXIyMCUyNTJGZm9sZGVyJTI1MkYxMTg0NTk5JTI1MkZpbWdfMTE4NDU5OV8zNjA1NDkyNV80JTI1M0YxMzM4MjU2MTE1JnR3aWR0aD0xMDAwJnRoZWlnaHQ9MCZxbHQ9ODAmcmVzX2Zvcm1hdD1qcGcmb3A9cg--/RS=^ADBagliMQjoQTSFaGgGEe2m9W38lBE-;_ylt=A2RivbzpvAtbWgQAujyU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527583229/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93d3cucGFzY29uZXQuY28uanAvdXBsb2Fkcy9jb250ZW50cy8lRTIlOTElQTAlRTMlODIlQTYlRTMlODIlQTQlRTMlODMlQTElRTMlODMlQjMlRTMlODIlQkElRTMlODMlQUQlRTMlODIlQjQyMDE4LmpwZw--/RS=^ADBFjn.O_SO6ILX64b4kpG2vizX0ow-;_ylt=A2RinFB8wAtbTG8A9zqU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527585704/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL3d3dy5uaWlnYXRhLW5pcHBvLmNvLmpwL21lZGlhcG9ydC9pbWFnZXMvaW1nX3JpbnRlbjIuanBn/RS=^ADB3Jx_5_7413VSHGBPancVDAgmuxE-;_ylt=A2RivbUnygtbJW0AeVGU3uV7


氏 名 期
会      長 川 添 孝 ２９期

副  会  長 藤井山 秋 子 ３０期

総  務  委  員  会　

   委  員  長 先 名 正 男 ２９期

   副  委  員  長 山 本 由 紀 ２９期

   副  委  員  長 木 村 繁 英 ３０期

   会 計 ・ 書 記 浅 野 康 男 ２９期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 藤 井 幸 男 ２６期

行  事  委  員  会

　 委　員　長 浜 一 吉 ２９期

   副  委  員  長 後 藤 加名子 ２９期

   委    員 奈良尾 富 代 ２９期

   委    員 棚 橋 久 枝 ３０期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 伊 奈 千恵子 ２５期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 坂 隆 志 ２６期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 河 村 美岐子 ２７期

作品展実行委員会

   委  員  長 川 添 孝 ２９期

   副  委  員  長 金 子 久良代 ２９期

   委    員 奈良尾 富 代 ２９期

   委    員 後 藤 加名子 ２９期

   委    員 藤井山 秋 子 ３０期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 青 木 宏 充 ２８期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 服 部 節 子 ２８期

広報・ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ委員会

   委  員  長 丹 羽 晃 ２９期

   副  委  員  長 渡 邉 美登里 ２９期

   ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ委員 浜 一 吉 ２９期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 後 藤 桂 ２５期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 伊 藤 正 義 ２７期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 村 瀬 順 一 ２８期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 立 松 敏 彦 ２８期

社会奉仕委員会

   委  員  長 奈良尾 富 代 ２９期

   副  委  員  長 後 藤 加名子 ２９期

   ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 川 添 美左子 ２８期

会計監査 服 部 節 子 ２８期

鯱城会幹事 木 村 繁 英 ３０期

顧　　問 村 瀬 順 一 ２８期

6

役　員　名

平成３０年度 東 鯱 城 会 役 員
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        ２８期  村瀬 順一 

３月２３日に太閤本店主税町店で、３１期生の歓迎懇親会を行ないました。 

１７名の卒業生の内、東鯱城会に入会された方は３名で、ここ数年で一番少なかっ

た。歓迎懇親会には、２名の方の参加を頂きました。 

 

31期生の皆様 ようこそ東鯱城会へ 

 

徳川 美術 社交ダンス

鯱城学園に入学して、専攻は美術、クラブは社交ダンスを始め
ました。両方ともまったくの初心者でしたが、2年続けたおかげ
で最近少し面白くなり、ＯＢ会で活動を続けます。また東区の
文化のみちガイドもしています。

代官町 文化Ｂ 書道

初めまして。私はクラスでも、クラブでも東区の方が誰
も見えませんでしたので知り合いがありません。この会
で多少知り合えればと思います。尚、ことし1年は学園の
サポーターを勤めますので、余り活動はできないです。

出来町 健康Ｂ 絵手紙

4月新学期から他校の学生です。入会させていただきましたが、
町内の役など色々ありますので日時が重ならない場合、出席
させていただきます。膝・腰を痛めておりますので体を使う
労働は少し無理かと思います。どうぞよろしくお願いします。

大宮正昭さん 

歓迎懇親会（31期生） 

西川定子さん 

昨年は、２５名の卒業生の内

１０名の方が入会されまし

た。鯱城会においても年々加

入者が減少し、魅力ある会を

つくることが今後の課題で

す。 

３１期生の３名の方の東鯱城

会での活躍を期待します。 

 

 

津田七郎さん 
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総務委員会（２９期 山本 由紀） 

平成 30 年度定期総会・懇親会が 4月13日(金)木曾路瓦町店において開催されました。

11 時 30 分総会開始。 

29 年度村瀬会長より活動報告がありました。 

 なごやかハウス出来町ボランティア（創立 20 年記念） 

 作品展の中区会との合同開催もあり、来場者が 4 割増となり大成功。 

 初めての鯱城会主催１６区フェスティバル(４８名)多数参加頂き、 

皆様の絆・結束の強さで望外な優勝まで出来ました。（バンザーイ！） 

次に決算報告も承認されました。 

30 年度新会長の川添さんより、新役員の紹介と活動計画の報告がありました。 

 

懇親会に移り、13 期 高木崇一様の 

乾杯の音頭でスタート。 

 おいしい食事と楽しいお酒で和気あい

あいのおしゃべりです。 お酒がまわった

頃ビンゴゲーム・カラオケ等で盛り上がりました。 時は過ぎ、カラオケに参加できな

かった方、次回に期待しております。 

26 期 坂隆志様の一本締めでお開きとなり

ました。11 期から 31 期までのご参加の皆様 

ありがとうございました。 

30 年度新体制のスタートです。 

会員の皆様のご理解とご協力を 

お願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  全体会は毎月第 2 土曜日です。ぜひ参加して下さい。 

 30年度定期総会・懇親会 



月 実施期日 担当

４月 第１回　歩こう会　 ４月５日（木） 伊奴神社参拝〜庄内緑地 歩こう会

３０年度定期総会 ４月１３日（金） 総会・懇親会（木曽路瓦町） 総務

５月 第１回　見学会 ５月１８日（金） キューピー拳母工場 行事

第３３期生　第１回地域Ｍ ５月２３日（水） 学園にて 総務

第２回　歩こう会 ５月３０日（水） 西尾市の茶畑 歩こう会

６月 第３２期生　第３回地域Ｍ ６月１９日（火） なごやかハウス出来町 総務

７月 第３回　歩こう会 ７月１２日（木） キリンビール〜清州城 歩こう会

広報誌発行 年２回（７月、１２月） 東鯱城会たより 広報

牡丹の会（１） ７月１９日（木） 市内２ケ所見学 牡丹

８月 なし

９月 こころの絆創膏配布 昨年度（9/12、3/5） 地下鉄駅周辺 社会奉仕

第２回　見学会 ９月１３日（木） トヨタ博物館 行事

第４回　歩こう会 ９月２０日（木） 瀬戸市内 歩こう会

ふれあい作品展 ９月（２６）２７〜３０日 会員の作品発表（市政資料館） 作品展

１０月 クリーンキャンペーン １０月６日（土） 鶴舞公園の一斉清掃 社会奉仕

東区区民まつり １０月２１日（日） 区民まつり手伝い（建中寺公園） 社会奉仕

グラウンド・ゴルフ １０月２３日（火） 庄内緑地公園 特任

１１月 堀川清掃大作戦 １１月１０日（土） 堀川区域の街路清掃 社会奉仕

第３回　見学会 １１月１６日（金） 明智鉄道・グルメ列車 行事

赤い羽根共同募金 昨年度（11/22） 街頭募金活動 社会奉仕

第３３期生　第２回地域Ｍ １１月２８、２９日 学園にて 総務

第５回　歩こう会 １１月２９日（木） 多度大社〜木曽三川 歩こう会

１２月 広報誌発行 年２回（７月、１２月） 東鯱城会たより 広報

１月 ３２期生　区会活動説明会 Ｈ３１．１月２５日（金） 学園にて、東鯱城会入会案内 総務

２月 牡丹の会（２） Ｈ３１．２月１４日（木） 食事会 牡丹

福祉基金街頭募金 昨年度（2/24） 栄周辺 社会奉仕

３月 ３２期生歓迎懇親会 Ｈ３１．３月 歓迎懇親会（太閤本店） 総務

年間 なごやかハウス出来町 １・３(火)、２・４(水) 清掃サービス 社会奉仕

　　　　　〃 第２・４火曜日 喫茶サービス 社会奉仕

　　　　　〃 随時 餅つき、夏祭り等のお手伝い 社会奉仕

年間 うたごえ・サロン 毎月第３水曜日 シダックスにてカラオケ うたごえ

年間 全体会 原則　毎月第２土曜日 高岳げんき館１Ｆ 総務

準備会 原則　毎月第１金曜日 高岳福祉会館３Ｆ和室 総務

年間 鯱城会ＨＰ東鯱城会 通年 東鯱城会情報掲載 広報

(注） 実施期日・場所等はすべて予定です。　詳細案内は、別途連絡いたします。

Ｈ３１は平成３１年。　その他は平成３０年。

9

活動項目 内容及び開催場所等

平成３０年度　事業計画
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地域ミーティングの開催 
                       

総務委員会（先名 正男） 

 ・第一回地域ミーティング……鯱城学園 

 

 ５月２３日(水)に３３期生＜１年生＞を対象に開か

れました。  

当日は、１７名(20 名中)の出席があり、東鯱城会か

らは川添会長始め５名が出席しました。 

 本年度は学園側からの要請も有り、鯱城会や福祉協

議会の活動状況の説明を少し控え、学生の皆さんとの

ﾃﾞｨｽｶｯｼｮﾝを中心

とした会合となりました。   

殊に、自己紹介では多才で口達者(？)の方が大勢見え、

ﾕﾆｰｸでなごやかな形で始まったのが功を奏し、その後

のﾃﾞｨｽｶｯｼｮﾝがとても活発なものとなりました。 

（再入学の方が４名出席され、現在会員の方もいまし

た。) 

                                   

 

・第三回地域ミーティング……なごやかハウス出来町 

 

６月１９日(火)、３２期生＜２年生＞を対象に例年どおり

東鯱城会のﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ活動拠点(なごやかハウス出来町)で開催

しました。当日は参加者が６名(25 名中)と少し寂しいﾐｰﾃｨﾝ

ｸﾞとなりました。 

本年度は第一回地域ﾐｰﾃｨﾝｸﾞと同様、学生の皆さんとｺﾐｭﾆ

ｹｰｼｮﾝを図ることに主眼を置き、施設の見学を短縮して各ﾃｰ

ﾌﾞﾙ毎のﾃﾞｨｽｶｯｼｮﾝ形式の会合としました。 

各ﾃｰﾌﾞﾙでは鯱城会入会前ではあるが、作品展出品に関するものや、「なごやかハウス出

来町」ついては、関心の高い家族介護や入所条件等で話が弾み、ﾐｰﾃｨﾝｸﾞ終了時間のﾀｲﾐﾝｸﾞ

を図るのが難しいほどでした。 
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総務委員会より 

楽しく、活発な役員会作りを目指します！ 

学園在学の 1、2年生を対象とした 3回の「地域ﾐｰﾃｨンｸﾞ」が総務担当の最も大きな活動です。 

また、減少が続く新規加入会員をいかに増やすかといった課題を負った活動でもあります。 

当然のことながら、各委員会との融和を図り、和気あいあいの雰囲気で活発な活動が 

出来る黒子役としての総務担当も大切な務めと考えます。 

  総務担当の主な活動計画 

① 第１～第３地域ミーティング 

② 区会活動説明会 

③ 各月の準備会・全体会 

    ④ 定期総会(含懇親会)等 

行事委員会より 

 昨年までは参加するだけだった東鯱城会の行事、今年度は一転企画・運営する立場に 

なりました。「会員数が大幅に減って果たして何名行事に参加されるだろうか？」 「とにかく会員に

とって魅力があり参加しやすい行事を計画していかなきゃ…」手探りのスタートですが、 

本年度は 29期3名と 30期1名計4名の委員と、強力な 3名のアドバイザーのご協力を 

いただいて運営していきます。 会員の皆様が興味を持ち、参加いただける行事を手探りで 

立案し、提案していきたいと思います 

【本年度の行事予定（実施を含む）】 

第1回 5月18日（金） キューピー挙母工場見学（参加１８名） 

第2回 9月13日（木） トヨタ博物館見学 

第3回11月16日（金） 明知鉄道きのこ列車と大正村散策 

第２回以降も多数の方のご参加をお待ちしています。 

さあ！下見に行かなきゃ‥‥ 

社会奉仕委員会より 

日頃は、区会活動にご支援、ご協力をいただき厚くお礼申し上げます。  

今年度の活動は、いろいろとありますが、主な活動としては、名古屋福祉協議

会『なごやかハウス出来町』の喫茶サービス・清掃（階段・１Ｆロビー）のボラン

ティア活動です。 会員の人数も少なくなりました。 

「20年以上の長きに渡る活動を維持継続するためにも 

皆様のご参加とご協力をお願い申し上げます。」 

 その他今年度の活動については、日程・内容等が確定次第順次ご案内しますので、ご協力をお

願いします。 

30年度 委員会・同好会 紹介 
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ふれあい作品展実行委員会より 

９月２７日からの「ふれあい作品展」開催にむけて、活動しています。 

写真は５月後半の全体会で、作品展担当のメンバーが、ワイワイガヤガヤ、あーでも

ないこうーでもないと検討している時の

写真です。 

この時点（寄稿）での最大の課題は、出展

数が希望通り会員の皆様から出していた

だけるかどうかでした。展示がガラガラに

ならないだろうか の心配です。 

今年も中区との同一日開催です。多くの人の来場を期待している次第です。昨年の

企画は折り紙イベントでしたが、今年は絵手紙作成イベントを中区と共同で考えてい

ますので、乞うご期待下さい。 

広報委員会より 

年２回の「東区鯱城会たより」（７月の夏季号と１２月

の秋季号）の発行と鯱城会の東区会ホームペ

ージの維持管理を担当しています。情報

を整理して皆さんに適切なタイミング

で提供することが本来の使命と思いますが、現実には、やってきた

結果を後追いでお知らせする内容になっています。現実は厳しいで

す。何を載せるか、原稿は、編集経験の無い高齢者が頭を寄せ悩みな

がら慣れないパソコンと向かい合いやっております。なんとか助けてやろ

うと思われる方是非助けて下さい。記憶に残る「東鯱城会たより」を創っていきたい

と思っています。 

折角与えられたチャンスだから。頑張ろう。 

 

同好会の紹介 
東鯱城会には、仲間が創った同好会があります。その経緯や活動状況を紹介しま

す。参加を希望される方は代表者へ連絡や集合場所までお越し下さい。 

お待ちしています。 

 

 

 

今、思い出すも歩こう会が何時から始まったかは 

あまり記憶がない。古い東鯱城会たより（平成 15年 10 

月発行）の中で、第 2回歩こう会｛相生山緑地と自然観察｝の記事をその当時の歩 

歩こう会 
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こう会会長である 10 期生の野村隆則さんが書かれている。私もそこに参加した記憶

があり、印象に残っている事は鎌倉街道の一部を歩いたこと、また源義朝の妻（頼朝、

義経の母）のお墓があった事が思い出される。 

歩こう会は、その後年間 4 回程度実施され、約 15 年に亘り続いている事になります。 

先輩たちの努力と、22 期生 磯部孝治さんのリーダーで、案内して戴き現在へと続き

ます。新しい人たちが幹事、当番等を引き受け多くの人達の協力が長くつながってい

るのではないかと思います。 

今は歩く距離も 10 キロから 5 キロ以下になりつつありますが、会員の健康、親睦の

一助になっていることに間違いないと思います。最後に私個人としては、郷土の歴史

や文化、及び景観等々知らない面の知識を得た事に感謝し、まとめとさせて戴きます。 

        １３期 高木 崇一 

   

 

平成 25年度に、会長・神部さんの次のような構想

で、会は発足しました。活動内容は、名勝・史跡・神

社仏閣巡りと観光バスを利用することや、食事会も

行う。活動回数は年 2～3回とし、活動時期は東鯱城

会・見学会と同好会・歩こう会の実施される月には活動しない。会の名称は、「牡丹の

会」とし、会の運営は、現在 3名の世話人で行なっている。  

平成 25年度から 29年度までに、9回の活動でした。(因みに、25年度 1回・26年

度 2回・27年度 1回・28年度 3回・29年度 2回でした。) 但し、平成 28年度第 6 

回・第 7回は、活動が出来なかった。(第 6回の昼鵜飼は、台風 13号で中止でし

た。) 平成 25年度第 1回・26年度第 3回・29年度 第 8回の活動には、名古屋市東

保健所マイクロバスを利用することが出来ました。      ２６期 坂 隆志                         

 

 

 

先輩が始められた『おしゃべり・サロン』が 100回をもって閉会 

された後、東鯱城会には同好会が 1グループしかなく、22期有志の 

賛同を得て『うたごえ・サロン』を結成し、4年前の 4月に第 1回が発足しました。 

栄のシダックス（住吉店）を会場に ～歌って・喋って・笑い転げて～アンチエイジ

ングをめざし楽しんでおります。この 5月に 50回を迎えました。 

童謡・唱歌等 懐かしく青春時代を思い出す歌謡曲を中心に全員が大声で歌っており

ます。どなたでも出欠連絡は不要の為、ご自由にご来店を・・・ 

提案 27期以降の会員の方で、もう一つのカラオケ同好会を発会していただければ、

新しい会員の方も共通の話題があり参加しやすいのでは・・・ 

開催日 毎月 第 3水曜日  午後 12時 30分より 栄シダックス（住吉店）にて 

２２期  渡邉 一昌 

牡丹の会 

うたごえ・サロン 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527690829/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93d3cucGhvdG9saWJyYXJ5LmpwL21oZDMvaW1nMTcxLzQ1MC0yMDEwMDkxMjIwMTIyOTQ4ODk2LmpwZw--/RS=^ADBwaxB4S8_ZgOS5Nkxe1Qb9Km8hAw-;_ylt=A2RCAwfMZA1bgjQApAGU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527690552/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL3Nhbm8xMDBrZWkuY29tL3dwLWNvbnRlbnQvdXBsb2Fkcy8yMDE2LzEyL3MwMTgtODQweDQ0MC5qcGc-/RS=^ADBoUzqHw4tRgJk9gnfwwf7s95Yvvg-;_ylt=A2RCKwa3Yw1b0UkAqzeU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527690891/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93d3cucGhvdG9saWJyYXJ5LmpwL21oZDgvaW1nMTc2LzQ1MC0yMDEwMTAyNjE0NTUxNzQyMzU1LmpwZw--/RS=^ADB3g5cnjQp9_JJFTccCdCaVvuatEk-;_ylt=A2RCMZAKZQ1byCAAth6U3uV7
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行事委員会（29期 奈良尾 富代） 

なんと“優勝”と言う二文字で終えた、初めてのフ

ェスティバルが師走の慌ただしいなか、東スポーツセ

ンターで 12月 13日に開催されました。 

当日は、とても寒い日でしたがアリーナの中は熱気

ムンムン。 会員相互の親睦と健康の維持促進をはか

ろうという目的で、競技・アトラクション（民謡・フ

ォークダンス）と全区で 900名の参加者でした。 

我が東区も 47名（男性 18名 女性 29名）大勢の 

参加者で高年パワーが炸裂。 

 

①  ○×クイズ・・・・1位 

②  玉送り・・・・・・1位 

③  パンくい・・・・・2位 

④  玉入れ・・・・・・1位  

なんと素晴らしい成績（これにはみなさんもビックリ）。これも参加者全員の一致団

結と協力の賜物ですね。各種目によって作戦があったらしい（次回開催時も参考に） 

半年あまりかけて準備したフェスティバルも 

鯱城仲間の一致団結 怪我もなく 

素晴らしい一日でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 食事会は、フェス祝勝会となり、忘年会、先取り新年会とこちらも大いに盛り上が

ったひとときでした。みなさまお疲れさま有難うございました。   

鯱城 16区フェスティバル総合優勝 



15 

 

 

 

歩 こ う 会（29 期 浜 一吉） 

 

 4月 5日、前日までの初夏の様相が一気に変わり陽射しはあっても少し肌寒いくらい、

ウォーキングには絶好の気候になりました。地下鉄庄内通駅に 14 名が集合し、磯部さ

んの先導のもと花筏に染められた庄内用水沿いを伊奴神社に向かいました。 

伊奴神社は西暦 673 年頃、この地で取れた稲を皇室に献上した際に建立されたもの

と伝えられ、「延喜式」に記載され

るこの地方有数の古社です。素戔嗚

尊・大年神・伊奴姫神など 10 柱が

祀られています。年始には干支にま

つわる神社として長蛇の参拝

者で賑わいましたが、今は静

かな佇まいで各自思い思い

の参拝ができました。 

庄内川の浅瀬には大きな

鯉から小さな鯉まで数十匹

がのどかに遊弋
ﾕ ｳ ﾖ ｸ

(＊)しており、ここで逞しく繁殖しているんだな‥と感じました。上流

に行けば「魚溜り」があり冬場数千匹の魚が集まっているそうです。ところで鯉って日

本固有種と思っていましたが外来種なんですね！ 

 庄内橋を渡り庄内緑地公園に入ると見頃のしだ

れ桜のお出迎え。途中のソメイヨシノは時期を過ぎ

ていたので一同感激ひとしおです。園内は季節の花

が咲き、特にサトザクラ（八重）の並木は重厚なピ

ンクの花が満開で「うゎ〜！すごい」「きれい」の

声が上がりました。 

また、芝生や植込花壇などでカップルの前撮り撮

影がちらほら見られ、「あの子イケメン」「綺麗だね

～」などはるか昔を思い出し胸をときめかせ？？ていました。 

 園内を一周し木陰で「もぐもぐタイム」

ならぬ昼食タイムです。敷物を敷き持参の

弁当を広げ、菓子が回ってワイワイガヤガ

ヤ賑やかなひと時です。昼食終了後、地下

鉄庄内緑地公園駅に向かい散会。歩行距離は短かったです

が、天候にも恵まれ快適な汗をかいたひと時でした。 

＊動き回ること（広報注釈） 
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第 1回見学会 

 
行事委員会（２９期 浜 一吉） 

 5月 18日（金）、朝から暑さが予感されるなか、キューピー挙母工場見学を実施しまし

た。指定の電車に乗って車内を見渡しても 4名が確認できるばかり‥少し不思議に思いな

がら豊田市駅に到着するとすでに大勢の人、皆さん早いですねー。18名で出発です。 

 豊田市駅から愛環新豊田駅まではペデストリアンデッキで繋がり、昇り降りもエスカレ

ーター・エレベーターが設置され、さすがトヨタさんのお膝元と感心しました。緩やかな

400ｍの登り坂です。日差しが強く蒸し暑い空気の中、汗をかきながら南門までたどり着

くと、キューピーの担当の方が門内で待っていてくださいました。 

3 階のホールに入り担当の方の簡単な説明の

後、映像でマヨネーズの生産工程などを見て試食

タイムです。キューピー製品を使った 4種類の食

品と、キューピーで販売している野菜に好みのド

レッシング・マヨネーズをかけて味比べ。 野菜

は少なくなれば補充され、「これで昼食は要らな

いかな」なんて声も聞こえてきました。 

4階の工場入り口でエアシャワーを体験し、髪

の乱れとともに俗世の汚れ？を吹き飛ばしてか

ら工場見学です。最初に目に入った割卵工程では、

1 日 34万個の卵を割り、そのスピードは 1分間に 600個！ 何より驚いたのはそのスピ

ードで、検査員が不良品を目視ではね出していることです。最初は 1分間に 100個から始

め、2〜3か月で一人前になり 600個に対応できるそうです。 

2 階は製品のラベル貼りから箱詰工程でしたが、自社ブランドのほかにＰＢラインが相

当数あるのに驚きました。 

マヨネーズには黄身だけを使いますが、白身も殻も余すところなく活用し、化粧品、健

康食品、チョーク、土壌改良剤など多くの製品を生産しているそうです。 

 

 会社は 1919（大正 8）年に設立し、1925（大正 14）年からキューピーマヨネーズを発

売しています。1958（昭和 33）年に社名をキューピー㈱に変え、挙母工場はちょうど社名

変更の年に操業開始しています。キューピーの由来は、当時流行していた「キューピー人

形」にあやかって付けたとのことです。1時間 30分の見学が終わり、お土産にドレッシン

グとパスタソース、バジルの種をいただきました。また、

製品の販売もあり皆さんそれぞれに買い込んでいました。 

 豊田市駅で 2名とお別れし、近くの名鉄トヨタホテルで

和食の昼食を摂りました。 

ニュースでは今年初めての真夏日で名古屋は 30 度、豊田

市は何と 31.3度！暑いはずです。 

お疲れ様でした。 

キューピー挙母工場 
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旧館（正面） 

知ってるかな～  

隠れて見えない歴史的建造物 
広報委員会（２９期 丹羽 晃） 

左上の写真は、日本陶磁器センター（代官町）の旧館の正面（昭和９年建築）です。

現在は、この前に新館（昭和 33 年建築 左下）が建っていて建物の裏側しか見えませ

ん。チョット残念ですが、これは昭和 33 年に桜通が拡張された際、旧館を曳家しそ

の前に新館を建てたためです。西隣の太洋ビルも、同様に曳家されましたが、当時の

ままの姿を見せています。共にこの地域が、明治、大正、昭和と日本の輸出用の絵付

け陶磁器の 80％近くをを占めていた頃の生き証人です。 

 

瀬戸、多治見の陶磁器の生産地を控え、維新後  

の中級武士の広大な屋敷跡と堀川運河、お堀を走る

瀬戸電の運搬手段及び四日市港、名古屋港の積み出

し港と地の利を生かした産業が発展したこともう

なずけます。今でも残る絵付け長屋や名古屋陶磁器

会館（徳川町１丁目）などは、当時の繁栄を今に残

すものです。 

そういえば、為替業務を主とした東京銀行が赤塚

の南にあったことを記憶されている方もいるかと

思います。外国との取引がいかに盛んであったかの

証拠ですね。陶磁器会館は公開されており、絵付け

陶磁器の歴史や見事な輸出用陶磁器が陳列されて

います。是非一度お立ち寄り下さい。                     

 

 太洋ビル（昭和６年建築） 

 

日本陶磁器センター新館（昭和３３年建築） 

 

日本陶磁器センター（昭和９年建築） 

旧館（北側） 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527041962/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL3Nlbm9vc2hvdWppLmJveS5qcC93cC1jb250ZW50L3VwbG9hZHMvMjAxNi8wOC85MDAzODBfNzA1MTVfMDEuanBn/RS=^ADBHeKCImly.sMVe0bLtUUmumglWCA-;_ylt=A2RivcMqfgNb618ARxWU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1526913592/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93aW5nLWF1Y3Rpb25zLmMueWltZy5qcC9zaW0_ZnVybD1hdWN0aW9ucy5jLnlpbWcuanAvaW1hZ2VzLmF1Y3Rpb25zLnlhaG9vLmNvLmpwL2ltYWdlL2RyMDAwL2F1YzA0MDQvdXNlcnMvMjUyZDQxOTdjNzk0N2RkZjZjNmI0MWNiNGI4NTkxZGE0ZTFhNGMwOS9pLWltZzEyMDB4MTIwMC0xNTI0MjkwMTQ5YjNhYXptMTU4ODA3LmpwZyZkYz0xJnNyLmZzPTIwMDAw/RS=^ADBkxPY.GmIi7a.p3_1fuNQVXNTljs-;_ylt=A2RCAwO4iAFbFRkA2ECU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1526975906/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL2tvdWdlaWhpbi5qcC9zeXN0ZW0tbWFuYWdlci93cC1jb250ZW50L3VwbG9hZHMvZDU1OWQzZmU2NzBmZDE2N2M4MjQ1NWJiZTE0Yjg1YmEtNjMyeDYwMC5qcGc-/RS=^ADBcjxQx1pmVDFJ2D8XSzZepZaoRv4-;_ylt=A2RCMZIifAJbDGwApDuU3uV7


編集後記 
 

会員が昨年の１２２名から９６名と大幅に減少し、会の機関誌としていかに

あるべきかなどと気にはしてみたものの、発行日との格闘であった。昨年の経

験者とパソコンの出来る編集委員が助言者の助けを借り、なんとか発行するこ

とが出来ました。 

何か新しい企画をと思いながらも前年踏襲で終わった感がする。 

昨年から年２回の発行となり、時間的な余裕が出来たことから、次回報は読み

たくなる機関誌、待たれる機関誌を作っていきたいと思っています。 

つきましては、目に留まったこと、心に触れたこと、写真、俳句、短歌など

どんなことでも皆様の投稿（無記名でも OKです）をお待ちしています。 

発行者    東 鯱 城 会 広 報 委 員 会 

    名古屋市高年大学鯱城学園 
 

 

なごやかハウス出来町でボランティア 
 
喫茶コーナーでのお茶出しと清掃(ロビー･階段室)です 

喫茶の部（14:00～15:30） 清掃の部（14:00～15:00） 
A 班 第２火曜日     A 班 第１火曜日 
B 班 第４火曜日        第３火曜日 
             B 班 第２水曜日 
                         第４水曜日 

お手伝いできる方は 奈良尾 富代 (29 期)まで 

うたごえ・サロン 

歌って、喋って、笑い転げて、アンチエイジング 

 場  所： シダックス名古屋栄住吉クラブ ☎262‐3761 

 開催日時： 毎月第 3水曜日、午後 12時 30分～午後 3時 30分 

ランチ＆飲み物付き（予算 1000円程度） 

 担  当：  22期 渡邉（☎723－0295）22期 有志応援 


